

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	28.01.2019

Förderung des Stadtklimas in Ehrenfeld/ GRÜNhoch4 (AN/1647/2018)

Die Bezirksvertretung Ehrenfeld hat auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen am 03.12.2018 Folgendes beschlossen.

Die Verwaltung soll:

- A) das Städtische Programm „GRÜN hoch 3“ zusätzlich auch auf die Begrünung und Entsiegelung von VORGÄRTEN ausdehnen
- B) die im Programm vorgeschlagenen Maßnahmen auch bei entsprechenden privaten Bauvorhaben/privaten Bauträgern aktiv einfordern
- C) das Programm proaktiv im Bezirk bewerben

Die Verwaltung teilt hierzu mit:

Zu A)

Das Programm „GRÜN hoch 3 Dächer | Fassaden | Höfe“ soll für Eigentümer*innen, Interessensgemeinschaften und kleine Betriebe Anreize schaffen ihre Dächer, Fassaden und Höfe zu begrünen, um so das Kleinklima zu verbessern und die Aufenthaltsqualität für das Umfeld zu steigern.

Da die gewünschten Hauptziele, die der Verdunstungskühlung und des Regenwasserrückhaltes, mittels einer Entsiegelung und Begrünung, gleichwohl ob sich die Fläche vor oder hinter einem Gebäude befindet erreicht werden, wird im Genehmigungsverfahren auch heute schon nicht unterschieden ob es sich bei der Fläche um einen Vorgarten oder einen Innenhof handelt. Erste Anträge zur Entsiegelung und Begrünung von Vorgärten im Bezirk Ehrenfeld wurden bereits gestellt und beschieden.

Zu B)

Verbindliche Maßnahmen können nur über die Bauleitplanung erfolgen.

Die Festsetzung von Dachbegrünungen erfolgt regelmäßig bei Bebauungsplänen, in denen Flachdächer oder flachgeneigte Dächer festgesetzt werden. Die Festsetzung von Fassadenbegrünung wird regelmäßig geprüft.

Zu C)

Neben den bereits erfolgten Maßnahmen wie Pressekonferenz, Fernsehbeitrag, Internetauftritt, Flyern, Briefbeilagen und Anzeigen in verschiedenen Medien sind ergänzende Aktionen geplant, die den Bekanntheitsgrad des Programmes weiter steigern sollen. Die aus kommunalem Austausch gewonnenen Erfahrungswerte zeigen, dass vor allem bürgernaher Kontakt gute Ergebnisse erzielt. Diesbezüglich sind auf Zielgruppen ausgerichtete Informationsveranstaltungen unter anderem auch in Ehrenfeld beabsichtigt.